



Datos básicos

País	Portugal
Sector	Agricultura y ganadería sostenible
Tamaño	Pyme
Web	www.herdadedofreixodomeio.com

Economía

Herdade do Freixo do Meio es una finca del Alentejo portugués, próxima a la población de Montemor-o-Novo, constituida por un montado (dehesa) de 650 hectáreas de encina y alcornoque, y totalmente convertida a producción ecológica desde 2001. La explotación destaca por la diversificación, con producción animal (cerdo ibérico, razas autóctonas de cabra y vacas, ovejas, caballos, burros y pavos), producción vegetal hortícola (olivos, viñas, arroz, cereales, leguminosas), productos silvestres (setas, miel, piñones) y servicios turísticos y didácticos “vivenciales” (sobre biodiversidad y energía).

Su línea de negocio más reciente es la biodiversidad, y actualmente se realizan varios proyectos de compensación de biodiversidad con empresas que pagan por externalidades positivas, como charcas, setas, conservación de avifauna, cubiertas verdes, etc.

La venta de productos se hace solo desde una tienda en Lisboa, además de la venta directa en la propia finca. También se fomenta el autoconsumo de parte de la producción.

Empleo

La diversificación de la producción de la finca se introdujo con el doble objetivo de crear empleo y hacer la explotación sostenible económicamente, a fin de avanzar hacia el cambio progresivo de nivel cultural y social para una mayor valoración de la biodiversidad.

El bienestar y la implicación de los empleados es un factor de éxito en el modelo empresarial, existiendo distintos cauces para la comunicación de la estrategia de negocio, tales como una comida semanal con trabajadores, colaboradores, proveedores, etc. Actualmente, la explotación agropecuaria emplea directamente a 18 personas y existen distintos proyectos autónomos vinculados a la dehesa que proporcionan empleo a nivel local.

Entorno

Freixo do Meio promociona la vida en el campo a través de prácticas de agricultura extensiva y sostenible, respetando los recursos naturales y los ciclos de la naturaleza, como el ciclo del agua y los ciclos biogeoquímicos.

El objetivo general de la explotación está íntimamente ligado a la biodiversidad como criterio de eficiencia en el uso de los recursos, de resiliencia y de diversificación de la productividad, llevándose a cabo múltiples actividades para su conservación y fomento. La producción energética se destina para el autoconsumo de la finca, con el objetivo final de conseguir la autonomía energética de la misma.

Herdade do Freixo do Meio participa en la Campaña Europea Empresas y Biodiversidad, en el marco del Programa LIFE+ de la Unión Europea.

“Las ventas mundiales de los alimentos ecológicos y la bebida llegó a 59 mil millones de dólares en 2010. El mercado se ha triplicado en diez años (2000: 17,9 mil millones de dólares). Aunque el crecimiento se ha ralentizado desde la crisis financiera iniciada en 2008, las ventas han seguido aumentando a un ritmo saludable. La demanda de productos ecológicos se concentra en América del Norte y Europa, constituyendo el 96% de los ingresos globales”.

The world of organic agriculture: key indicators. IFOAM, 2012.

“Entre 2009 y 2011 ha continuado la trayectoria de crecimiento de la estructura soporte de la producción ecológica española, tanto en superficie como en productores y demás operadores, consolidándose la posición de liderazgo que venía manteniendo España en el contexto de la producción ecológica de la UE-27”.

Informe Final “Caracterización del sector de la producción ecológica española en términos de valor, volumen y mercado”. Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente, 2012.

Fuente del contenido e imágenes: Herdade do Freixo do Meio.
www.herdadedofreixodomeio.com